EXCELSIOR

A MARCHAS FORZADAS

Más de 100 mil trámites diarios en módulos del INE

A cinco días del límite para realizar cambios o reponer credenciales, los centros lucen saturados

POR AURORA ZEPEDA

azepeda@gimm.com.mx

Quedan cinco días para que las personas que van a votar por primera vez y a aquellas que necesitan hacer cambio de domicilio en su credencial para votar puedan acudir a los módulos del INE, que ya están saturados y reportan largas filas para la atención de la ciudadanía.

El Instituto Nacional Electoral ya rebasó los más de 100 mil trámites diarios en sus poco más de 850 módulos en todo el país.

Quienes tengan credencial que venció el 31 de diciembre de 2023, pueden votar con la misma, según un acuerdo aprobado por el Consejo General, y podrán tramitar su credencial nueva a partir del 3 de junio de este año.

Erika, de 17 años, llegó a las ocho de la mañana para formarse y dos horas y media después, aún le faltaba para llegar a la entrada.



(Es importante acudir a los módulos para que) podamos cambiar al país y tener un México más responsable y más participativo, que todos podamos participar y cambiar la situación".

ERIKA

NUEVA ELECTORA

"Cumplo los 18 en abril y me interesa votar porque es importante para el país", dijo la joven formada con su padre.

Erika mencionó que vale la pena hacer la fila y sugirió a los jóvenes acudir a los módulos para que "podamos cambiar al país y tener un México más responsable y más participativo".

Hay que recordar que el plazo para inscribirse por primera vez en el padrón electoral o cambiar el domicilio que está inscrito en la credencial para votar vence el próximo lunes 22 de enero, mientras que las reposiciones por pérdida o robo todavía pueden realizarse hasta la primera semana de febrero.



Fotos: Mateo Reyes

Fuera de los módulos del INE se pueden ver, desde temprano, largas filas de personas que buscan hacer un trámite.



Los módulos del INE abrirán sábado 20 y domingo 21 de enero, de 9:00 a 16:00 horas, y el lunes 22, de 8:00 a 20:00 horas.

Se agotan citas por Internet de la credencial para votar

FABIOLA MARTÍNEZ Y LILIÁN HERNÁNDEZ

En los últimos días del plazo para renovar o tramitar la credencial para votar –antes de los comicios del 2 de junio– se agotaron las citas en línea para asistir a los módulos del Instituto Nacional Electoral (INE), por lo que la única alternativa es acudir a formarse directamente y esperar turno para ser atendidos.

El plazo para hacer estos trámites vence el 22 de enero. Casi 40 por ciento de las recientes solicitudes es por reposición de la credencial (2.2 millones de movimientos de este tipo tan sólo de septiembre a diciembre del año pasado); otros supuestos son por pérdida de vigencia o para gestionarla por primera vez. También, por reincorporación al padrón, corrección de datos personales, cambios de domicilio, corrección de dirección y remplazo. Cada día el INE produce un promedio de 67 mil 414 micas.

Integrantes de la Comisión Nacional de Vigilancia del INE, donde participan los representantes de partidos políticos, pidieron a las autoridades del organismo valorar la posibilidad de que todos los módulos fijos den servicio sábado y domingo.

En el reporte analizado este martes en la sesión grupal, se informó de la alta afluencia en los 855 módulos, de los cuales 479 son fijos, y que dan servicio de lunes a viernes incluso con horarios de 12 horas cada día. La mayoría de los fijos y 19 itinerantes brindan atención los sábados y 15 fijos también el domingo.

En diciembre pasado, el INE entregó 895 mil 507 credenciales y están disponibles en los módulos 315 mil 279.

El instituto tiene un pronóstico de 7.7 millones de trámites y un máximo de 8.5 millones.

La lista nominal –ciudadanos en posibilidad de sufragar– tiene 97 millones 847 mil 383 registros.